



Juni 2025

Spendenauftrag für die Schule 5 in Charkiw!

Im Rahmen des Nürnberger Jubiläums „500 Jahre Bildungshelden – Wir feiern Schule seit 1526“ rufen wir zu Spenden für die Schule 5 in Charkiw auf!

Diese Schule wurde 2022 durch Bombenangriffe schwer beschädigt. Sie liegt im Zentrum von Charkiw, der ukrainischen Partnerstadt von Nürnberg, beherbergte vor dem Krieg über 600 Schüler und hat einen besonders guten Ruf. Zurzeit wird nur online unterrichtet.

Seit 2023 setzt sich der Partnerschaftsverein Charkiw-Nürnberg für die Schule ein. Wir stellten einen Antrag auf Renovierung und Wiederaufbau bei der Bayerischen Staatskanzlei, der bewilligt wurde. Es ging nicht nur um die Renovierung von Dach und Wänden, sondern vor allem um den Ausbau eines Schutzkellers nach strengen gesetzlichen Vorschriften. Ohne einen solchen Schutzkeller darf keine Schule Schüler in Präsenz unterrichten. Nach dem ursprünglichen Bauplan war der Schutzkeller im November 2024 fertiggestellt. Doch mitten im Jahr 2024 wurden die Normen für die Dicke der Mauern und Decken noch einmal gesetzlich verschärft; der Schutzkeller sollte auch stärkeren Bombenangriffen standhalten. Damit wurden zusätzliche Baumaßnahmen erforderlich, deren Kosten über die bewilligten und uns zur Verfügung stehenden Mittel hinausgingen. 145.000 Euro wurden noch einmal veranschlagt.

Was war nun zu tun? Mit der Stadt Charkiw und der Stadt Nürnberg kamen wir überein, gemeinsam so schnell wie möglich die notwendigen Mittel bereitzustellen, damit der Schutzkeller noch dieses Jahr fertig wird und die Kinder im neuen Schuljahr wieder in ihre Schule gehen können. Die Stadt Charkiw will die Hälfte der Kosten übernehmen, die Stadt Nürnberg hat 30.000 € zugesagt. Die übrigen 40.000 € will unser Verein beitragen, und dafür sammeln wir jetzt Spenden!

Unser Ziel: Der Schutzkeller soll noch dieses Jahr fertig werden und die Schule freigegeben für Präsenzunterricht, so dass die Schüler im neuen Schuljahr wieder ihre Schule besuchen können!

Dazu möchten wir auch eine Nürnberger Patenschaft für diese Schule ins Leben rufen!

Das bedeutet einerseits Unterstützung bei der Ausstattung der Schule aber auch die Förderung von Begegnung und Vernetzung, z.B. durch die Organisation von Deutschkursen für die Charkiwer Schüler und deutsch-ukrainischen Schülerbegegnungen aller Art.

Unser Verein ist gemeinnützig. Sie bekommen von uns eine Spendenbescheinigung. Da alle im Verein ausschließlich ehrenamtlich arbeiten, haben wir keine Personalkosten. Ihre Spende kommt somit vollständig dem genannten Zweck zugute. Sie können diesen QR nutzen.

Mit freundlichen Grüßen

Antje Rempe
Vorsitzende

